
Epidemiología: desarrollo y equidad

La XXI reunión de la Sociedad Española de Epidemiología (S.E.E.) se celebra conjuntamente con la reunión de la Federación Europea de la Asociación Internacional de Epidemiología (I.E.A.). El lema elegido para ambas reuniones es: "Epidemiología: Desarrollo y Equidad".

En anteriores reuniones de la Sociedad Española de Epidemiología se ha hecho referencia a la capacidad de la Epidemiología como disciplina para participar directamente en el proceso social de mejora de las condiciones de vida. En los últimos años, la magnitud de los cambios sociales y económicos experimentados por nuestra sociedad ha sido enorme. La elección del lema de las reuniones surge de la necesidad de encontrar el papel que debe tener la Epidemiología y las respuestas que puede ofrecer ante los retos que plantea una sociedad en constante cambio:

– ¿De qué forma influye el desarrollo económico y social en el patrón de morbilidad y mortalidad de la sociedad actual? ¿Afecta del mismo modo a los distintos países, clases sociales y género?

– ¿Es la equidad una categoría relevante en la distribución de la salud y la enfermedad?

– ¿Es la Epidemiología una ciencia "pura y aséptica" cuya única finalidad es dar cuenta exacta de los sucesos de salud y enfermedad que ocurren en una sociedad o es más bien una disciplina que interviene activamente en el proceso social?

En un momento de la historia de la humanidad en el que el espectro de las enfermedades infecciosas y las enfermedades crónicas está cambiando rápida y constantemente en consonancia con las espectaculares transformaciones sociales y económicas, buscar respuestas y estrategias para responder a estos retos es una necesidad.

Ante una sociedad globalizada que produce cada vez más empobrecimiento económico, guerras y conflictos civiles, migraciones desesperadas, profundos cambios en los ecosistemas, eliminación o disminución de la efectividad de los sistemas de salud pública, la Equidad puede ser la respuesta necesaria.

La Epidemiología, desde su propia perspectiva, sus posibilidades y limitaciones ¿puede realmente contribuir a un desarrollo global equitativo?

Para buscar respuestas a estas cuestiones, bienvenidos a Toledo.